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“Esta oportunidad es una gran 
experiencia profesional”

PROGRAMA DE INTERCAMBIO

¿Qué importancia tiene para 
usted el “Programa de Perfec-
cionamiento Profesional”?
Este programa es un paso gigante 

que se dio en el Sindicato Médico del 
Uruguay, y es otro de los beneficios 
que se suman a los brindados por el 
mismo. Fue fruto de gran trabajo del 
personal del Sindicato y de grandes 
negociaciones entre el SMU y la IMA 
(Asociación Médica Israelí). Si bien 
soy la primera persona que viene 
en este acuerdo entiendo que fui 

muy afortunada al ser selecciona-
da y agradezco enormemente esta 
oportunidad.

Es muy importante para mí cono-
cer otros métodos de trabajo, otros 
protocolos técnicos y realidades 
asistenciales, y obviamente como 
decía anteriormente poder aprender 
técnicas que aún no han llegado al 
Centro Asistencial donde ejerzo en 
Uruguay.

¿En qué consiste el intercam-
bio en términos prácticos? 
Lo que se hizo desde el SMU-IMA, 

fue buscar un Hospital que tuviera 
Medicina Nuclear de acuerdo a lo 
que yo quería aprender, se coordinó 
un referente en ese Hospital para 
recibirme, en este caso la Dra. Ben 
Shaim Simona, y 
se hicieron desde 
Uruguay los arre-
glos necesarios 
para mi ida a Israel 
y estadía allí. En 
mi caso, yo vengo 
por dos meses, y 
tengo entendido 
que el acuerdo 
puede ir de dos 
meses a dos años.

¿Qué importancia tiene esta 
experiencia para su desarrollo 
profesional?
Como decía antes, aprender todo 

lo que se pueda para poder transmitir 
esta enriquecedora experiencia en 
mi ámbito de trabajo, aplicándola 
tanto en lo docente, asistencial y, 
porque no, adaptarla a la investiga-
ción, ya que en el Sheba Hospital 
se están realizando trabajos muy 
interesantes.

¿Cómo es el Sheba Hospital 
de Tel Aviv, qué característi-
cas particulares tiene?
El Sheba Hospital es enorme, nada 

imaginable si lo comparamos con 
cualquier hospital o sanatorio en 
Uruguay; es realmente una ciudad, 
tiene distintas áreas, como pediatría, 
oncología, cardiología, entre  otras. 
Cada área ocupa un edificio distinto 
dentro del mismo predio, pero las 
distancias entre algunas de esas 

áreas son tan grandes que a veces 
es necesaria locomoción para tras-
ladarse de uno a otro. 

Una de las cosas que me llamó 
mucho la atención en cuanto llegué 
fue ver por los pasillos empleados 
en bicicletas de tres ruedas con ca-
nasto atrás que llevan los insumos 
de un área a la otra. Los pacientes 
por ejemplo aquellos que están con 
bombas de infusión por tratamiento 
oncológico, mientras se realizan el 
tratamiento están en los jardines a 
la sombra de algún arbolito,  en un 
ambiente totalmente relajado… 

La higiene, pulcritud y asepsia 
con que se maneja el personal es 
maravillosa.

En el área de Medicina Nuclear, 
que es la que yo 
frecuento, se da 
gran importancia 
y se respetan y en-
señan  las medidas 
de radioprotección 
a todo el personal 
implicado en el 
tema; existen co-
sas básicas, que si 
bien en el CMN del 

HC en Uruguay siempre las tenemos 
en cuenta, se les repite y repite a los 
estudiantes en Sheba, de manera 
que no las olviden.

¿Qué impresión tiene sobre el 
modelo del sistema de salud 
en Israel?
Según tengo entendido el sistema 

FONASA está basado en el modelo 
israelí, aunque no estoy tan segura 
de que sea así.

Es maravilloso ver en Medicina 
Nuclear que te llega un paciente con 
un pase de un colega para realizarse 
un estudio, entonces tú querés ver la 
historia del paciente, la paraclínica, 
otros estudios que el mismo ten-
ga, vas a la red y encontrás todo lo 
que se hizo y los resultados, y eso 
facilita muchísimo el trabajo para el 
médico.

Pero mi impresión es que el siste-
ma de salud israelí funciona perfec-
tamente y de forma muy diferente al 
que nosotros poseemos. l

La Dra. Yanella Tochetto, quien se encuentra becada en el 
marco del “Programa de Perfeccionamiento Profesional” 
implementado por el SMU junto a la Asociación Médica 
Israelí, habló con Ser Médico desde Tel Aviv sobre su 
experiencia.

“Por los pasillos, 
empleados en bicicletas de 

tres ruedas con canasto 
atrás llevan los insumos de 

un área a la otra”
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